Crisis fiscal europea tira a los mercados mundiales (El Financiero 05/05/10)

Crisis fiscal europea tira a los mercados mundiales (El Financiero 05/05/10)Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 5 de mayo de 2010 Dudan sobre la viabilidad del rescate a Grecia. Inversionistas temen que los problemas de déficit se propaguen. Euro, en mínimos de un año; bolsas de Europa y de EU se derrumban. Europa causa tsunami bursátil Frente al tsunami de pérdidas en Europa, los mercados globales cayeron ayer con fuerza, a medida que los inversionistas volvieron a examinar la viabilidad de los planes para rescatar a Grecia, y resurgieron los temores de que los problemas de ese país puedan propagarse a otras naciones de la región. Apenas dos días después del "histórico" acuerdo para rescatar a Atenas, los inversionistas volvieron a radicalizar sus movimientos en los mercados, motivados por rumores sobre la deuda de España y Grecia. Los agentes económicos dudaron de la capacidad del gobierno griego para aplicar las severas medidas de austeridad, exigidas como parte del paquete de rescate. También se apoderó de ellos el rumor de que la Unión Europea y organismos internacionales estaban preparando un plan para España por 280 mil millones de euros. José Luis Rodríguez Zapatero, presidente español, calificó como una "absoluta locura" y un "despropósito descomunal" el rumor que apuntó a que España necesita un rescate de la Unión Europea como el que solicitó Grecia. Asimismo, el Fondo Monetario Internacional (FMI) desmintió la información del supuesto rescate a España. "No hay ninguna verdad en esos rumores", dijo el organismo. FitchRatings informó que mantiene una calificación de AAA para España con perspectiva estable. Mientras, Moody's indicó que los problemas de Grecia no finalizaran con la aprobación del plan de rescate, sino cuando recorten su déficit a los niveles acordados. Luego de toda la secuencia de noticias, las bolsas europeas sufrieron un nuevo correctivo con el lbex de España, que cayó 5.4 por ciento, su peor nivel desde el pasado julio, destacando al frente de los números rojos. El nuevo rebrote en la aversión al riesgo castigó al índice ASE de la Bolsa de Atenas, que lideró el desplome, con 6.6 por ciento de caída. El Mib italiano retrocedió 4.7 por ciento; el PSI portugués, 4.5 por ciento, y el Iseq de Irlanda, 4.1 por ciento. En Alemania, el Dax moderó a un descenso de 2.5 por ciento; en el Reino Unido, el FTSE cedió 2.6 por ciento, y en Francia, el Cac agravó el recorte a 3.6 por ciento. En tanto, el euro se encuentra en mínimos de un año. La moneda única operó en 1.3010 dólares, mostrando una depreciación de 1.47 por ciento frente a la jornada previa. Ola roja La principal bolsa del mundo no logró salvar las dudas sobre el estado de salud de Grecia y otras economías europeas. El Dow Jones perdió más de 200 puntos, el Nasdaq 76 unidades y el Standard & Poor's 500 casi 30 enteros. Los expertos esperaban un rebote después de las últimas caídas, pero la agonía de los mercados europeos no deió hueco al optimismo. Wall Street miró con recelo al otro lado del mar, donde España aparece, de nuevo, como un obstáculo para la recuperación y Grecia un problema con difícil solución. El crudo estadounidense cayó 4.0 por ciento, en su mayor pérdida en tres meses, debido al fortalecimiento del dólar y porque los mercados anticiparon un aumento en las existencias de crudo en Estados Unidos. También, el petróleo de EU para junio bajó 3.45 dólares, a 82.74 el barril, después de tocar el lunes un máximo intradía de 87.15, su mayor precio para el contrato de pronta entrega, desde los 89.82 dólares cotizados el 9 de octubre de 2008. La mezcla mexicana de exportación se unió a la tendencia de los energéticos en los mercados internacionales, al retroceder 1.77 dólares, para cerrar en 75.25 por barril.